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李克強本周出訪多國
將提與東亞合作20餘項倡議 擴「一帶一路」朋友圈

外交部昨日在京舉行中外媒體吹風會，
介紹李克強總理出訪相關情況。

倡多邊貿易 反貿易保護
關於上合組織總理會議，外交部部長助理
陳曉東稱，會議將按慣例簽署並發表聯合公
報，明確上合組織下階段重點合作領域，並就
重大的地區和國際問題發出共同聲音。會議還
將批准簽署涉及組織建設和有關領域合作的多
項文件。商務部部長助理李成鋼表示，中方
期待此次會議就支持多邊貿易體制發出明確
信號，反對貿易保護主義，切實深化貿易與
投資便利化，積極拓展區域合作領域。
烏茲別克斯坦是中國的全面戰略夥伴，共
建「一帶一路」的重要合作對象。陳曉東介

紹說，此訪是李克強總理首次對烏茲別克斯
坦進行正式訪問，對於推動中烏全面戰略夥
伴關係發展，促進兩國共建「一帶一路」合
作等具有重要的意義。雙方將簽署涉及經
貿、科技、投資、海關、人文等領域合作的
一系列協議。

將與多國簽協議發聲明
關於出席東亞合作領導人系列會議，陳曉

東指出，當前東亞地區形勢總體穩定，區域
合作蓬勃發展，同時世界經濟下行壓力加
大，單邊主義和保護主義蔓延，有關熱點問
題時有升溫，為東亞形勢增添了複雜的因
素。陳曉東說：「在此背景下，中方期待領
導人系列會議聚焦務實合作，攜手應對經濟

下行壓力，提振東亞發展的勢頭。聚焦多邊
主義和自由貿易，推動實現更高水平的經濟
融合。聚焦對話協商，避免炒作分歧，就地
區形勢和熱點問題建設性交換意見。李克強
總理將闡述中方對東亞合作的政策主張，提
出各機制下深化合作20餘項中方的新倡
議。」
陳曉東表示，中方期待中國－東盟
（10+1）領導人會議宣佈制定落實中國東
盟戰略夥伴關係聯合宣言行動計劃
（2021-2025），發表中國－東盟關於「一
帶一路」倡議同東盟互聯互通總體規劃
2025對接合作的聯合聲明，中國－東盟智
慧城市合作倡議領導人聲明和深化媒體交流
合作的聯合聲明。同時，雙方將宣佈把

2020年確定為中國－東盟數字經濟合作
年，構建中國－東盟藍色經濟夥伴關係，
推動海洋經濟可持續發展。
關於訪問泰國，商務部部長助理李成鋼

指出，訪泰期間，兩國領導人將就推動共
建「一帶一路」高質量發展，加強貿易投

資、基礎設施、互聯互通、產能、科技創
新、數字經濟等領域，以及多邊和區域、
次區域經貿合作廣泛深入交換意見。李克
強總理此訪必將有力鞏固中泰政治互信，
促進兩國全面合作，推動中泰經貿關係發
展邁上新台階。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）國務院總理李克強將應邀於11月1日至5日出席在塔什干舉行的上海合

作組織總理會議，並對烏茲別克斯坦進行正式訪問；出席在曼谷舉行的東亞合作領導人系列會議，並對泰國進行

正式訪問。外交部、商務部有關負責人昨日表示，此訪將推動中國同相關國家和國際組織深化共建「一帶一路」

合作，發出支持多邊貿易體制的共同聲音。據介紹，李克強總理還將闡述中方對東亞合作的政策主張，提出各機

制下深化合作20餘項中方的新倡議。

■外交部28日在京舉行中外媒體吹風會，介紹李克強總理出訪相關情況。
香港文匯報記者葛沖 攝

風擋玻璃現裂紋
藏航一航班備降貴陽
香港文匯報訊 據中新社報道 西藏

航空有限公司昨日發佈信息稱，10月
27日19時許，由海南三亞飛往四川成
都的TV9822次航班在廣西南寧區域上
空時駕駛艙右前風擋玻璃出現裂紋。機
組按正常程序處置，於19時31分安全
備降貴陽龍洞堡機場。目前該架飛機正
在進行排故，機上旅客將乘坐後續補班
前往目的地。
西藏航空公佈的信息顯示，該航班為

空客A330-243E機型，機齡3.4年。另
據公開信息顯示，目前西藏航空機隊擁
有32架飛機，均為空客機型，其中21
架 A319、6架 A320、5架 A330。5架
A330寬體客機主要投入拉薩至成都、
成都至上海、拉薩至北京、拉薩至西
安、成都至三亞、成都至深圳航線。
空客A330系列是歐洲空中客車公司

（Airbus）研製生產的雙發動機中遠程
寬體民用客機，早在2013年7月，空中
客車公司便交付了其全球第1,000架
A330，該機型是其旗下最暢銷的客
機。
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京雄城際鐵路雄安站
地下結構封頂

香港文匯報訊 據新華社報道 據中
鐵建工集團消息，京雄城際鐵路雄安站
地下結構28日封頂，全面轉入地上結
構施工階段。
京雄城際鐵路自北京西站引出，經過

既有京九鐵路至李營站，接入新建高速
鐵路線，新建線路全長92.03公里。據
中鐵建工集團雄安站項目黨支部書記王
星運介紹，雄安站是京雄城際鐵路線上
規模最大的新建車站，站場規模11台
19線，總建築面積47.52萬平方米，幾
乎相當於66個足球場。未來，京雄、
京港台、津雄鐵路等多條軌道交通和地
面公交、出租車等將在這裡實現立體換
乘。
據中鐵建工集團介紹，雄安站預計將

於2020年底投入使用。「屆時，雄安
新區可直達北京、天津、石家莊等城
市，便利沿線群眾出行，也提高了雄安
新區對周邊的輻射能力，有助於京津冀
地區打造世界級城市群。」王星運說。

香港文匯報訊 據新華社
報道，抗癌新藥、針對新
生兒的血液透析系統、放
療系統「4D處方」等一大
波「健康尖貨」將亮相第

二屆中國國際進口博覽會。來自各國的
行業巨頭們紛紛表示，希望借助這一
「窗口」，抓住中國蓬勃發展的大健康
市場，滿足中國百姓日益增長和多元的
健康需求。

得益於中國進一步加快對外開放和醫
療、藥品等制度改革，首屆中國國際進
口博覽會上的「明星展品」已紛紛「飛
入」百姓身邊。比如賽諾菲的治療特應
性皮炎靶向生物製劑，今年2月份在博
鰲超級醫院實現中國內地首針注射；美
敦力的全球最小無導線心臟起搏器，於
今年6月正式在國內上市；諾和諾德的
德谷胰島素於今年8月，即在中國上市
一年多就被列入國家醫保目錄……

數字化及健康管理模式創新
面對進博會釋放的溢出效應，賽諾菲

中國區總裁賀恩霆表示，今年參展的幅

度會更大，不僅是產品創新，還有數字
化及健康管理模式創新。預計至 2025
年，將引進30餘種創新藥品和疫苗，助
力健康中國。

強生中國區主席宋為群說：「中國政府
繼續加深醫療領域開放程度，加速引入創
新醫藥產品，讓我們備受鼓舞，對未來在
中國的發展充滿信心。」作為第二次亮相
進博會的參展商，強生今年將帶來多款首
發創新產品，包括用於房顫治療多電極射
頻消融球囊、用於治療復發和難治性多發
性骨髓瘤的全球首個CD38單克隆抗體兆
珂、智能感光隱形眼鏡等。

這樣的「中國速度」還吸引了一批首
次參加進博會的跨國藥企。因預防宮頸
癌的九價HPV疫苗被人熟知的默沙東，
今年將帶着腫瘤免疫藥物「可瑞達」等
一批創新藥品前來。值得一看的是，該
藥物從遞交申請到獲得黑色素瘤適應症
的批准，用時不到6個月，創下了中國
進口抗腫瘤生物製劑最快審批紀錄，並
有望在第二屆進博會上實現其新適應症
的「中國首發」。

瓦里安則帶來了一款亞太首發的智慧

放療平台，在人工智能驅動下將 MR
（核磁共振）、CT、PET多模態影像自
動融合，如影隨形地捕捉腫瘤的動態變
化（包括位置、大小、形狀等），將診
療時間從10小時壓縮到15分鐘，為患者
開出精準的、個性化的「4D處方」。

「其實去年就想來，但是展位太搶手
錯過了，第二屆我們一早就報名和準備
了。」瓦里安全球副總裁兼大中華區總
裁張曉說，希望借進博會這一契機，在
中國構建更全面的癌症治療生態，幫助

更多患者，並逐步推廣到中國基層醫療
市場。

除了新藥、新器械，在智能化的浪潮
下，數字化慢病管理解決方案也是一大
看點。首次參加進博會的勃林格殷格翰
公司大中華區總裁高齊飛說，將發佈多
個創新解決方案，「卒中全病程解決方
案」就是其中之一。公司將聯合國內外
合作夥伴共同探索和開發數字平台，幫
助家庭及社區提高卒中症狀的早期識別
和二次預防等。

國際藥企緊盯內地市場 進博會上演「新藥秀」
 &

香港文匯報訊 據中新社報道 昨日，北
京市遭遇入秋以來最強大風天氣，並受到
沙塵影響。據悉，本次同時出現的大風、
沙塵天氣過程為近10年同期唯一一次。
據北京市氣象局消息，受冷空氣影
響，28日凌晨2時前後北京市風力逐漸
加大，目前已出現5級左右偏北風，陣
風8級左右，延慶、門頭溝、通州、豐
台、昌平、石景山、房山、海淀等局地

陣風達9級及以上，這也是今年入秋以
來北京市遭遇的最強大風天氣。
面對大風天氣，不少網友紛紛調侃

「半夜帶着耳塞都被風吹醒」「這風真
的不太溫柔」「整個人想往前走，然後
被風吹着整個人往後走了」……
據北京市環境保護監測中心官方微博通

報，28日上午北京市受到沙塵天氣影響。
沙塵主體來自內蒙古中西部地區，路徑相

對偏西，北京市西部和北部地區最先受到
沙塵影響。沙塵強度較大，移動速度較快，
3時北京市PM10濃度均值達到3級輕度污
染水平，4時達到4級中度污染，5時至8時
達到6級嚴重污染，其中峰值濃度出現在
7時，為474微克/立方米。
數據顯示，2009年到2018年10月下
旬觀象台大風、沙塵日數均為0天，本
次同時出現的大風、沙塵天氣過程為近

10年同期唯一一次。北京歷史上持續沙
塵日數最多為2天（1954年）；持續大
風日數最多為3天（1972年、1974年和
1981 年），2000 年以來最多為 2 天
（2003年和2008年）。

北京昨現今秋最強大風天氣

香港文匯報訊 昨日，外交部發言人耿
爽主持例行記者會。有記者提問，關於
39人遇難的事件是否有更多的情況可以
提供？
耿爽說，上周我的同事已經介紹了一些
初步的情況。目前英國警方仍在對此案進
行調查，並且已經對外介紹了有關的進展
情況。截至目前，英國警方仍然表示，尚

無法確認遇難者的國籍。中國駐英國使館
一直與英方保持着密切的聯繫，要求英方
提供更多有效信息，以便進一步核實遇難
者的身份。這裡我還要再次強調，無論遇
難者來自哪裡，這都是一起非常不幸的悲
劇，我們為此感到痛心。
耿爽表示，非法移民和人口販運問

題，是世界各國共同面臨的全球性挑

戰，需要國際社會合力應對，共同打
擊。中方願同各方一道，積極為此做出
努力。
有記者就此事提問稱，有猜測一些遇

害者是越南人，也許他們有假的身份材
料，是中國身份，他們可能是去了歐
洲。中方能否證實這一點？中方是否與
越方直接溝通過？

耿爽表示，剛剛我已經介紹過了，截
至目前，英國警方仍在對此案進行調
查，仍然表示無法確認遇難者的國籍，
他們也沒有向中方提供更多的信息。
至於你剛才說的所謂的猜測，我不知
道這種猜測的依據是什麼？我們也希望
有關方面在關注這起事件的時候要以事
實為依據，不能先入為主，也不能主觀
的臆測。這裡我願指出，中國駐越南的
使館，也與越南的有關部門保持着密切
的聯繫。

藏屍凍櫃案 中英保持密切聯繫

■第二屆進博會場館裝飾施工工作正在進行中。 新華社

■昨日，
北京市遭
遇入秋以
來最強大
風天氣。
中新社


